
Data: 05/07/2021
Videoconferência pela plataforma Google Meet 
Horário: 18h30
Assunto: Reunião Administrativa 

COORDENADOR(A) Renata R. Soilo

RESPONSÁVEL
pela  ATA 

Vitória Luiza Beier

Tutora: Luísa Helena do Nascimento Tôrres

Participantes  
PETIANOS

Arthur D. Chaves; Camila S. Hartmann; Carmem
Eduarda R. Flores; Gabriela C. Tondolo; Gabrielle da S.
F. de Campos; Giovanna L. Klein; Hanna Thayrine Mello
Souza;  Jessica Carvalho; Laura B. Klafki; Luana
Carolina Kleinert; Luiz F. Fleck;  Marina M. Dotto; Rafaela
 Fernandes Borin; Renata R. Soilo; Vitória L. Beier.

1. Ausências: A petiana Marina M. Dotto justificou sua ausência via e-mail.

2. Faltas: Não houve faltas na reunião.

3. Justificativa Ausências: Segundo regimento interno, é aceita a justificativa da
ausência da petiana Marina M. Dotto na reunião do dia 05 de julho de 2021 devido a
problemas de saúde.

4. Aprovação ATA 22/2021: A ATA 22/2021 foi aprovada por unanimidade. 

5. Atualizações: O petiano Arthur informou que postou a Ata na pasta do drive,
comentou que entrou em contato com os integrantes do projeto Odonto no Esporte,
pois tinha interesse em contribuir com o mesmo, e que também realizou a leitura do
projeto, além disso, participou de uma reunião com a petiana Camila para maiores
informações sobre a plataforma que será realizado Fala Acadêmico do Everton,
também fez uma reunião com o acadêmico Everton para explicar sobre a plataforma
do evento e esteve presente na reunião com os petianos do OdontOrienta dessa
semana. A petiana Camila realizou a confecção dos formulários do Fala Acadêmico,
arrumou o termo de imagem e som, também enviou as informações para a petiana
Gabrielle, participou da reunião da circulação na quarta e na quinta da reunião com o
petiano Artur sobre a plataforma utilizada para o Fala Acadêmico, além disso, refez os
slides do OdontOrienta dessa semana e esteve presente na reunião hoje com o
pessoal do OdontOrienta dessa semana realizada hoje. A petiana Carmem Eduarda
informou que participou da reunião da circulação na quarta com as petianas Renata e
Camila, no mesmo dia participou da reunião com a PRAXI, também esteve presente
na reunião das redes sociais e na reunião da revisão sistemática, além disso está
escrevendo o projeto Odonto no Esporte e realizou o post de divulgação do Fala
acadêmico do Éverton. A petiana Gabriela participou na segunda passada 28/06 da
reunião das gestantes e entrou em contato com as ex petianas Giovanna e Carol para
ver sobre o presente de formatura e elas relataram que preferem o broche. A petiana
Gabrielle entrou em contato com a Layanne e Valquíria sobre o Atualiza PET, também
encontrou em contato com a Professora Patrícia para ajudar na revisão sistemática, na



sexta-feira, dia 02/07, estava presente na reunião da revisão sistemática e também
conversou com a petiana Eduarda sobre o IGTV de setembro e além disso, começou a
pesquisa de artigos sobre o tema. A petiana Giovanna relatou que revisou a Ata
passada, além disso, leu o projeto PET Humaniza e fez suas considerações, informou
que a UFRGS respondeu o e-mail sobre os alunos matriculados e ela já colocou no
drive da pesquisa da Covid-19 e comentou que ainda falta a UFPR responder e que,
caso eles não respondam até o final de semana, ela irá encaminhar uma nova
mensagem; também realizou o reenvio do convite da pesquisa para a turma dela e
solicitou para que os demais integrantes do PET façam o mesmo em suas turmas. A
petiana Hanna relatou que essa semana se dedicou mais a escrita do projeto Odonto
no Esporte na parte do referencial teórico, realizou o envio da Ata 21 para
considerações e ressaltou que agora que foi aprovada irá colocar o PDF no drive do
grupo e olhou a aula da revisão sistemática da professora Patrícia já que não
conseguiu se fazer presente no dia por falta de energia. A petiana Jessica informou
que não possuía atualizações, pois teve problemas pessoais e por isso não conseguiu
se dedicar aos projetos em que estava envolvida e também pediu desculpas por não
ter conseguido participar da reunião da revisão sistemática de quarta por falta de
energia. A petiana Laura relatou que revisou a Ata da semana passada, já na quarta
participou da reunião da revisão sistemática e no mesmo dia esteve presente na
reunião da PRAXI, na quinta participou da reunião com as gurias das redes e na sexta
da reunião com a professora Patrícia. A petiana Luana realizou a produção dos slides
do OdontOrienta sobre a lista de materiais, também fez o convite para a participação
do OdontOrienta dessa semana e enviou no grupo WhatsApp, a Bruna Fischer enviou
os slides para ela do Atualiza PET e ela revisou eles e retornou os feedback para ela,
e além disso olhou hoje a aula de revisão.O petiano Luiz relatou que trabalhou na
escrita do projeto do Odonto no esporte, também realizou a formatação da matéria do
informativo, além disso ele conseguiu o contato do palestrante com a professora
Gabriela para o simpósio. A petiana Rafaela esteve presente na reunião da revisão
que foi realizada na quarta de manhã e pela parte da tarde participou da reunião com
os representantes PRAXI, fez-se presente na reunião das redes na quinta, também
participou da reunião na sexta com a professora Patrícia, na segunda esteve presente
na reunião do OdontOrienta e relatou que está realizando alterações no documento do
informativo. A petiana Renata participou da reunião da PRAXI, da reunião das redes
sociais, da reunião da circulação, além disso está organizando os e-mails dos
palestrantes do simpósio para os convidar, também marcou uma reunião na quarta
com os lares das idosas, está organizando o Fala Acadêmico com a petiana Eduarda,
também está terminando a escrita do artigo com a Jessica e assistiu a aula de revisão.
A petiana Vitória ocupou-se na organização dos slides da apresentação para o
OdontOrienta do dia 21 de julho e fez as correções no projeto PET Humaniza que a
professora Giovana tinha ressaltado.
A tutora Luísa relatou que fez a homologação das bolsas, encaminhou o relatório e fez
as correções necessárias, enviou um e-mail para o Luís, secretário da Coordenação
do Curso, para saber dos e-mails dos alunos que os responsáveis pela pesquisa da
COVID-19 estão aguardando, informou que a petiana egressa Giovanna entrou em
contato com ela para dar retorno do roteiro do IGTV de xerostomia e que irá dar o
retorno a ela e também na segunda passada participou da reunião das gestantes.

Pautas e encaminhamentos:

6. Contato Layanne e Valquíria. A petiana Gabrielle marcou com a Layanne e
Valquíria, a palestra no Atualiza PET, para o dia 11/08, uma quarta-feira, com o tema a
princípio “ Aspectos de competência cultural para o atendimento às pessoas Trans”, a
data foi confirmada. A petiana Gabrielle disse que vai pedir essa semana para as
palestrantes mandarem uma foto para o convite da palestra e assim que elas
retornarem vai repassar para o pessoal das mídias. A tutora Luísa falou que seria



bom ter feito a palestra na semana passada, que era a semana do orgulho gay e
sugeriu em realizar um post fazendo referência a essa comemoração por mais que já
tenha passado, mas nada foi decidido.

7. Palestrante Simpósio – Renata. A petiana Renata tinha ficado responsável de
falar com o palestrante Thiago Ardhengui, porém este não a respondeu. A tutora Luísa
disse que irá entrar em contato com ele, e informou que ele está bem ocupado e por
isso não deve ter respondido.

8. Lembranças de formatura. A petiana Vitória relatou que entrou em contato com
seu pai e que o valor da caixa vai depender do tamanho e do que se quer grifar na
madeira, mas que provavelmente os valores ficam entre 50/60 reais. A petiana Camila
comentou que foi buscar o valor da placa e que está fica em torno de 120 reais. Foi
comentado que a petiana Marina tinha ficado responsável de buscar os valores das
demais lembranças, mas como a mesma não se fez presente na reunião, então não se
pode comparar valores e tomar uma decisão. A petiana Gabriela comentou que o valor
do broche era de 90 reais. A tutora Luísa ressaltou que existia um valor máximo que
tinha sido estipulado de 100 reais, mas que agora com a pandemia as coisas
aumentaram de valor. Após conversas foi estipulado que ficará para maiores
discussões na próxima reunião.

9. Pesquisa Covid-19 – Retorno Valério. A tutora Luísa retornou ao grupo que o
Valério não deu retorno, mas que ela viu que ele mandou um e-mail sobre uma
pesquisa, ela acredita que ele esqueceu de retornar ao grupo, dessa forma, a questão
ainda ficou como encaminhamento.

10. Projeto Pacientes com Necessidades Especiais – Metodologia. A petiana
Jessica pediu se alguém do grupo teria alguma ideia para fazer a metodologia do
projeto, para que ela junto com a petiana Luana pudessem adaptar no projeto. A
petiana Luana ressaltou que o trabalho é bem complexo e amplo, e que dessa forma
elas queriam fazer uma pesquisa que tivesse como ser aplicada, que pudesse resultar
em uma atividade de extensão com esses pacientes ou então de ensino com os
alunos. petianas envolvidas gostaram muito do questionário e gostariam que o
mesmo fosse mantido e que pudesse ser aplicado nos alunos, porém seria importante
tentar pegar uma amostra diferente da que foi realizada na pesquisa da Covid-19, mas
que seriam as faculdades públicas e privadas de Santa Maria. A partir disso a petiana
Luana falou que tinham pensado no início em realizar o projeto a nível Brasil, para ver
se as faculdades tinham disciplinas ou ofertavam algum ensino nessa área, porém
isso seria difícil de atuar na prática e dessa forma, foi pensado em fazer algo em Santa
Maria ou então no RS, priorizando conseguir fazer uma capacitação com os alunos
para tentar ajudar de alguma forma. O petiano Arthur sugeriu que a capacitação
poderia ser online para
conseguir englobar várias pessoas.
A tutora Luísa falou que é difícil fazer uma capacitação para um grande grupo devido o
tema ser muito complexo, ela também pensou em fazer um questionário para os
cirurgiões-dentistas da região Sul, para verificar se eles atendem pacientes com
necessidades especiais, qual o conhecimento deles sobre esses pacientes, o que eles
entendem por PNE, algo rápido e prático de responder.
Após maiores comentários, ficou definido que as petianas Jessica e Luana vão realizar
uma nova reunião com a Tutora, mas que o questionário poderá ser válido para
aplicação nos estudantes e que ainda com a volta presencial fica mais fácil para
aplicação deste, na cidade de Santa Maria. E comparar se as instituições com e sem
esta disciplina tem desempenho dos seus estudantes diferente quanto ao questionário.



11. OdontOrienta 07/07- Hanna. A petiana Hanna lembrou do OdontOrienta desta
semana, o qual irá abordar os temas: “Lista de matérias e guia acadêmico”, que será
apresentado pelos petianos Arthur, Camila, Luana e Rafaela. Também informou que
eles já mandaram o lembrete/ convite no grupo. A petiana Hanna ressaltou que uma
menina saiu do grupo, pois trancou a faculdade e trouxe ao grupo a proposta de
aplicar algum questionário com ela. A tutora Luísa sugeriu que poderia se pensar num
questionário para saber os motivos que a levaram a sair do curso, algo rápido, para
se entender as razões e ver o que o PET Odonto poderia ainda melhorar para
diminuir mais ainda a taxa de evasão, por mais que na odontologia essa taxa seja
baixa, fez a sugestão que a petiana Hanna faça algumas perguntas e mande um
questionário para ter um retorno e poder tirar algumas conclusões melhores.

12. Revisão sistemática- Gabrielle. O grupo da revisão sistemática do qual, a
petiana Gabrielle faz parte, estava com dificuldade em dar seguimento à revisão,
então foi pensado em convidar a professora Patrícia para contribuir com o grupo. A
petiana Gabrielle conversou com ela, que topou ajudar. Dessa forma, na sexta, dia
02/07, foi realizada a reunião com a professora Patrícia que tentou elucidar todas as
dificuldades dos grupos de revisão. Neste encontro, percebeu-se que era algo bem
complexo e a professora Patrícia se propôs a ajudar os dois grupos. Mediante a isso,
a petiana Gabrielle trouxe ao grupo a discussão sobre a autoria das revisões, se a
professora Patrícia entraria junto ou como seria a situação. A tutora Luísa não achou
que tem problema, só que já se teve ajuda uma vez do Professor Fabrício, então se
tivesse alguma autoria teria que ser para ambos os professores que ajudaram, tentar
incluir cada um deles em uma revisão, pois sempre depende do número de autores. A
petiana Laura ressaltou que o grupo dela também estava tendo dificuldades e que
achou a reunião com a professora Patrícia bem esclarecedora. A tutora Luísa sugeriu
realizar uma scoping review, em vez de uma revisão sistemática, já que esta é um
pouco menos criteriosa, mas mesmo assim ainda é rígida, também ressaltou que os
petianos podem chamar ela, sempre que tiverem dúvidas, e que, por mais que não
responda na hora ela vai dar um jeito de ajudar. A petiana Gabrielle, lembrou sobre o
prazo que tinha sido definido para a entrega da revisão que era em setembro, com
isso a tutora Luísa comentou que não precisa ser para setembro, que normalmente as
revisões levam mais tempo. A petiana Renata, relembrou que na reunião em que se
tinha definido a data da entrega para setembro, foi em princípio por causa da JAI,
porém os grupos demoraram muito tempo para começar em si a pesquisa. A petiana
Camila ressaltou que seria importante levar novos artigos/projetos para a JAI, que não
adiantava gastar tempo agora numa revisão grande e não ter nada para levar na JAI,
principalmente os novos, já que, o grupo está grande. Assim, seria melhor, fazer
revisões literárias simples para se ter apresentações diferentes, já que nos últimos
anos têm sido os mesmos projetos que o PET tem levado na JAI. A tutora Luísa
ressaltou que seria válido então fazer trabalhos mais simples para se levar para a JAI,
como por exemplo: “critérios de avaliação” dos projetos de extensão. Após uma longa
discussão, foi decidido que cada grupo vai conversar entre si para ver o que se pode
produzir com os temas que já se tem, também ver quais petianos pretendem levar
temas do PET na JAI. Além disso, a tutora comentou também que se pode pesquisar
demais congressos além da JAI para se ter maiores participações. Então, ficou
definido que cada petiano vai apresentar um trabalho na JAI, que pode ser ou não do
PET, porém na próxima reunião cada petiano deverá trazer temas para fazer um
trabalho na JAI.

13. Parceria PRAXI- Carmem Eduarda. A petiana Eduarda relatou sobre o encontro
com o pessoal da PRAXI, neste encontro foi passado para ela e para as petianas
Renata, Laura e Rafaela sobre como é o site deles, como funciona essa plataforma,



como ocorre o envio da plataforma. A partir desse encontro foi percebido pelas
mesmas que essa plataforma é bem boa e que a assinatura foi confirmada mediante
um formulário de inscrição. A tutora Luísa ressaltou que é válido guardar no drive do
PET o formulário preenchido, também informou que tinha perguntado no grupo dos
tutores se alguém conhecia esse projeto PRAXI, mas que não teve resposta de
ninguém. A tutora perguntou o que esse pessoal da PRAXI ganha com essa
plataforma. A petiana Renata falou que é um projeto deles, e que futuramente vai ter
uma versão premium, com coisas além, porém, que o que eles já fazem agora vai
continuar, mas que futuramente vai ter mais coisas que vão além. Gerou-se uma
conversa sobre a plataforma, como era o seguimento deles, a proposta de divulgar a
plataforma. A tutora Luísa ressaltou que achou muito interessante e que, por menor
que esse grupo seja, é algo importante, pois redireciona para o nosso grupo também.
A petiana Eduarda terminou explicando mais algumas informações sobre como
funciona a plataforma, que é gratuita e que nunca haverá cobrança por parte deles
para divulgar nossas atividades e que a nossa contra-partida é incluir o logo deles nas
postagens.

14. Simpósio- Carmem Eduarda. A petiana Renata pediu para que os responsáveis
pelas palestras do simpósio, se possível, mandassem o e-mail dos palestrantes para
que estes sejam convidados formalmente para participar do simpósio. Pretende-se
convidar os palestrantes amanhã (06/07) por um e-mail já que é uma forma mais
formal, já se quer mandar o convite para os palestrantes tenham tempo para se
organizar.

15. Projeto de pacientes surdos. O petiano Luiz informou que a tutora Luísa já fez as
considerações no projeto de pacientes surdos e após correções foi mandado para a
professora Giovana, a mesma está fazendo as considerações no projeto e que estas
serão arrumadas. Além disso, o petiano Luiz comentou que sobre o desenvolvimento
de petianos, ainda não se tem data definida pois a professora Giovana ainda está
passando por problemas familiares. A petiana Jessica pediu que se, após feitas as
correções no projeto se pode ocorrer a publicação do mesmo. A tutora Luísa
confirmou.

16. Circulação – Camila. A petiana Camila comentou que na quarta teve reunião do
Projeto Circulação e a princípio foi a última reunião do semestre. A petiana Eduarda
ressaltou que ficou definido que esse mês o pessoal do PET, quem puder é para doar
sangue, tirar foto e mandar no grupo do PET.

17.Fala Acadêmico Everton - Arthur. O petiano Arthur lembrou a todos que amanhã
vai ocorrer o Fala Acadêmico do Everton e convidou que os petianos estivessem
presente na apresentação.

Próximo Coordenador/ Suplente/ ATA/ Suplente: Arthur/ Luiz /Camila/ Laura

Encaminhamentos:  
● Lembranças de formatura
● Pesquisa Covid-19 – Retorno Valério
● Proposta de temas para a JAI

Registro Reunião Administrativa:




